

¿QUÉ ES EL CONTROL SOCIAL?

Como se ha estado analizando, las culturas, subculturas y grupos tienen distintas normas que los gobiernan y que regulan el comportamiento que se acepta en ellos. Ya sea por medio de leyes, reglamentos e incluso hasta códigos de vestimenta o reglas en deportes.

La expresión control social se refiere a las técnicas y estrategias para prevenir el comportamiento humano desviado en cualquier sociedad. (Shaefer, 2012, p.163).

El control social ocurre en todos los estratos y grupos sociales, desde la familia en que nos socializan a obedecer a nuestros padres por el simple hecho de serlo, hasta los distintos grupos sociales de los que formamos parte y nos socializan para que obedezcamos distintos códigos de vestimenta.

Comúnmente respetamos y acatamos las normas sociales básicas y asumimos que los demás lo harán. Obedecemos a nuestros padres, maestros, e incluso realizamos comportamientos como esperar a que salgan de los elevadores para entrar y, si estamos dentro, ir hacia atrás para que entren los demás; así muchos ejemplos cotidianos que reflejan un proceso efectivo de socialización hacia los estándares dominantes de la cultura en que nos encontramos insertos. (Shaefer, 2012).

Los sociólogos distinguen de 2 tipos de control social: el formal y el informal.

- Control social informal: manera casual para hacer cumplir las normas (2012). En la cultura mexicana, se acepta que los adultos den nalgadas, manazos, y se apliquen castigos corporales a los niños, como un medio apropiado de control social, es decir, de prevenir la desviación del comportamiento social aceptado; ello, aun y cuando los especialistas del desarrollo infantil establezcan que es inapropiado.
- Control social formal: este se lleva a cabo por los agentes autorizados, como los jueces, policías, directores de escuelas, militares, entre otros (2012).

¿Qué es la desviación?

Para los sociólogos, el término desviación no significa perversión ni depravación. La desviación es el comportamiento que viola los estándares de conducta o las expectativas de un grupo o de una sociedad (Wickman, 1991, p. 85).

En México, los apostadores compulsivos, los drogadictos, los enfermos mentales pueden llegar a considerarse como desviados. Llegar tarde, omitir el saludo, son actos de desviación; todos tenemos desviaciones de vez en cuando, pues violamos las normas sociales en algunas situaciones.

Referencia:

Shaefer, R. (2012). Sociología. (12ª ed.). México: Mc Graw Hill Interamericana Editores.